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令 和 ２ 年  第 ８ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和２年８月１９日              午後１時３０分 

招集の場所   全 員 協 議 会 室  ※新型コロナウィルス感染症対策のため会場変更 

開会の日時 令和２年８月１９日              午後１時３５分 

閉会の日時 令和２年８月１９日              午後３時４５分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、福田孝夫教育長職務代理者、小林義之委員、遠藤康江委員、猪

股富美子委員、秋山哲也委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

江原千裕生涯学習部長、杉田 勝学校教育部長、小泉雅広こども局長兼福祉事務

所長兼学校教育部理事、大原英明生涯学習部副部長兼教育総務課長、石川達雄生

涯学習部参事兼スポーツ振興課長、増田英二図書館課長、刑部香織学校教育課長、

高貫 貢学校給食課長、塩崎昇一こども局副局長兼子育て支援課長兼学校教育部

参事、野本朋子保育幼稚園課長兼学校教育部主席専門員、佐藤政治生涯学習課主

幹、野本孝弘文化・学習センター副参事、齋藤 誠学校教育課主幹兼指導主事、高

橋一也学校教育課主幹兼指導主事、武井由加里教育総務課主幹 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回会議録の承認 

第４ 報告第７号 臨時代理の報告について（令和２年度加須市一般会

計補正予算（第６号）のうち教育費について） 

第５ 第４８号議案 令和２年度加須市一般会計補正予算（第７号）のうち

教育費について 

第６ 第４９号議案 加須市立中学校における部活動の方針の一部改訂に

ついて 

第７ 協議事項 令和元年度教育に関する事務の管理及び執行の状況

の点検及び評価に関する報告書（素案）について 

第８ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 ただいまから、令和２年第８回加須市教育委員会定例会を開会します。 

会議時間の短縮のため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行ってく

ださい。 

 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

本日は、傍聴希望者はございません。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了
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 するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は秋山委員にお願いいたしま

す。 

 

秋山委員 

 

 はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

 

 

【日程第３ 前回会議録の承認】 

日程第３ 前回会議録の承認についてですが、令和２年の第７回定例会の会議

録については、事前にお配りしてございます。 

前回会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。  

（なしとの声あり） 

 

渡邉教育長 

 

 

 

渡邉教育長 

ご質疑、ご意見等ないようですので、前回会議録については承認ということで

よろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

渡邉教育長 日程第５ 第４８号議案「令和２年度加須市一般会計補正予算（第７号）のうち

教育費について」は、加須市議会に議案として提案予定の案件であることから、加

須市情報公開条例第７条第１項第４号の非公開情報にあたります。 

 

 よって、日程第５ 第４８号議案は、加須市教育委員会会議規則第３条第５項

に基づき、会議を非公開とする ことでよろしいですか。（よろしい との声あり） 

 

 なお、日程第５は、加須市議会に議案として提案された日以後は、非公開とする

必要はございませんので、会議録につきましては、当日は非公開で行ったことを

付記した上で公開する、ということでよろしいですか。 

（よろしい との声あり） 

 

 【日程第４ 報告第７号 臨時代理の報告について（令和２年度加須市一般会計

補正予算（第６号）のうち教育費について）」】 

 

渡邉教育長 報告第７号 臨時代理の報告について（令和２年度加須市一般会計補正予算

（第６号）のうち教育費について）」、加須市教育委員会の権限に属する事務の委

任等に関する規則第４条第１項の規定により、臨時に代理しましたので、同条第

２項の規定により報告します。 

内容について、事務局から説明させます。 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

令和２年度加須市一般会計補正予算（第６号）の市長専決処分にあたり、緊急に

処理する必要が生じ、教育委員会の会議を招集するいとまがないため、令和２年
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長 

 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

刑部学校教育課長 

野本保育幼稚園課

長 

佐藤生涯学習課主

幹 

野本文化・学習セン

ター副参事 

 

８月６日に臨時代理により決定しましたので、報告するものであります。 

 

（以下、各事業について、資料を基に各担当から説明） 

・小学校管理運営事業 

・中学校管理運営事業 

・小学校施設整備事業 

・中学校施設整備事業 

・学校教育管理事業 

・公立幼稚園管理運営事業 

・成人式開催事業 

・文化・学習センター管理運営事業 

・文化芸術振興費補助金 

 

よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小林委員 保冷庫について、フロンを使わなくなったというのはどういうことでしょうか。 

成人式について、職員はフェイスシールドを使うということですが、参加する

成人の方は使用しないのでしょうか。 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

フロンガスは、既に製造を停止しているものがあります。それらのフロンを使

っている保冷庫については、壊れた場合に使用できなくなりますので、現在の規

格に合った代替フロンを使用している保冷庫に更新するという内容でございま

す。 

 

佐藤生涯学習課主

幹 

購入するフェイスシールドは、成人式実行委員会のメンバーと事務局の者が使

用することを想定しております。 

成人式に参加される方には、今回の予算に「成人式案内はがきカスタマイズ委

託料」という形で計上しておりますが、案内はがきの中に、コロナ以前は記載のな

かった、マスクの着用や手指消毒、検温などの感染予防について、注意喚起をする

予定でおります。 

 

小林委員 司会の方はフェイスシールドを使用するのですね。 

 

佐藤生涯学習課主

幹 

 

はい。 

猪股委員 修学旅行等のキャンセル料についてですが、これはキャンセル料がかからない

時点で判断するのではなく、キャンセル料がかかっても、ぎりぎりまで判断を待

つということでしょうか。 

 

刑部学校教育課長 既にキャンセル料がかからないという時期ではありません。２１日前までのキ

ャンセルであれば、企画料のみの支払になるということで、その場合が一番少な

いキャンセル料ということになります。 



 4 

また、実際に実施した場合でも、日程を１０月以降にスライドさせております

ので、学校によっては、既に宿のキャンセル料が発生しているところもございま

す。 

そういったことを試算しまして、最大値として予算を計上させていただいてお

ります。 

 

猪股委員 新型コロナウイルス感染症対策の補助金全体に関係することになりますが、そ

れぞれの予算について、例えば、計画どおりに使わない、使途を変更するというよ

うなことも認められているのでしょうか。それとも、申請したとおりに使わなか

った場合には、国に対してなにかあるのでしょうか。 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

今回の補助金については、新型コロナウイルス感染症対策のためということで

すので、具体的にどういう経費が対象になるのか、財政担当とも内容を確認した

上で計上をしております。市長の専決処分としてこれから議会にも報告しますの

で、使途を変えるということは考えておりません。また、変えた場合にどうかとい

うことは、現状ではお答えできません。 

 

渡邉教育長 今回の補助金は、国の方から「加須市はこの額」と示されたもので、市から必要

な経費を積み上げて請求したというものではないと思います。 

ですから、国が決定した金額の中で、コロナ対策ということであれば、ある程度

の融通がきく形になっている。市としては、仮に予算が余った場合は、その分を違

う形でコロナ対策として活用する、そうした形をとると思います。 

修学旅行のキャンセル料については、見方によっては最低限の予算計上になっ

ているのかなと思います。今、キャンセルしたならば、間違いなくかかる額です。 

今週金曜日に代表校長会を、来週２８日に校長会を開きます。来週の校長会で

は教育委員会からの指示という形で、各学校の方に依頼をしなければならない。

今回は、様子を見ましょうではなく、やるかやらないかのどちらかの指示をしな

ければならない。そのために、今週の金曜日に、代表校長と膝を交えて、とことん

相談する予定でおります。 

 

猪股委員 例えば行き先によって行けるところと行けないところが出てくるということで

はなく、中止と判断したら、一律に中止ということになるのですか。 

 

渡邉教育長 今の感染の状況では、埼玉県が全国のトップレベルにある状態ですから、行き

先がどこかということではなく、そういった状況も含めて、代表校長と膝を交え

て相談をしたいと思っております。 

そのほかにいかがでしょうか。 

 

秋山委員 コロナ対策ということで国から補助が出るということですけれども、これから

冬にかけて、暖房をしながら換気するというのは、寒さできつくなってくると思

います。その場合、どのように対応していくのでしょうか。 

私の教室では、コロナに効果のあるという空気清浄機の購入を予定しています。

予算はかかってしまうと思いますが、そういう教室で使える空気清浄機があれば、

暖房を効かせながら、窓を閉めていてもある程度は大丈夫なのかなというふうに

思います。業務用のそうしたものがあるかはわかりませんが、よろしくお願いし

たいと思います。 
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大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

空気清浄機については、現在のところ設置は考えておりません。 

夏の換気対策について、家庭用のエアコンでは、換気機能の付いた機種が出て

きておりますが、現在、市内小中学校に整備しているエアコンにはそうした機能

はついておりません。 

ですから、老朽化したものは更新をしまして、冷えの良いものを使っていただ

いて、時間を決めて窓を開けて換気をする。扇風機もありますので、そうしたもの

も活用していただく。冷房を使いながら窓を開けてということで、余分な電気が

かかるというご指摘もあるかもしれませんが、小中学校においては、そのような

感染予防対策をお願いしております。 

冬については、今ある暖房器具、ストーブについて、使えるものは使っていただ

く。また、換気も同じような形で、時間を設けてやっていただくことを想定してお

りまして、暖房器具が壊れたら更新はせずに、エアコンの方に順次切り替えると

いう運用方針を出させてもらい、ご協力をしていただいております。 

 

杉田学校教育部長 先ほど教育総務課長からもありましたが、換気につきましては、休み時間ごと

に窓を開けて空気の入替を行っております。授業中も３０分に１回、つまり、１時

間の授業中、１回は窓を開けて換気するように、コロナ休校の後、学校を再開する

ときに校長会でも共通理解をしてやらせていただいております。 

委員さんご心配のインフルエンザの時期、秋から冬にかけて心配な状況になる

かなと。アルコール消毒等の用品は購入してありますので、引き続き、手指の消毒

やうがいの励行なども含めて進めて参りたいと思います。 

 

福田教育長職務代

理者 

成人式の分散開催について、コロナ感染の予防ということが最大だと思います。

時期的にインフルエンザ等もあります。地域ごとの開催であっても、パストラル

かぞの大・小ホールなど、参加者はかなり多いと思います。座る場所や、空気の入

替、空調関係などは問題ないのでしょうか。 

 

野本文化・学習セン

ター副参事 

現在、文化・学習センターでは収容人数の概ね５０％で利用していただいてお

ります。ホールの席は１席ずつ開け、前後も交互になるように座っていただいて

おりまして、パストラルの大ホールの場合、１００５席のところを４８９席とし

ています。成人式についても、そのような形でお願いしたいと考えております。 

空調につきましては、建築基準法の方で、部屋の容積に対して、1時間当たり何

㎥の空気が入れ替わるというような基準になっております。もちろん、それだけ

ではなく、休憩時に窓を開けるなど、風通しの良い形で利用し、空気の入替を図っ

ていけたらと考えております。 

 

遠藤委員 成人式ですが、例年ですと、いつ頃の案内になるのでしょうか。 

成人の方が実行委員になっていると思いますが、今年はもう選出は終わったの

でしょうか。 

 

佐藤生涯学習課主

幹 

 

１１月下旬から１２月にかけて、案内を発送しております。 

実行委員の方は既に選出していただいておりまして、８月の上旬に第１回の実

行委員会を開催したところでございます。 

 

遠藤委員 当日は、保護者の参加はどうなるのでしょうか。 
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佐藤生涯学習課主

幹 

今後、実行委員会の方で決定していくことになりますが、令和３年の成人式に

つきましては、保護者の方はご遠慮いただく可能性はあるかもしれません。 

現在も、保護者の方は、式典を行うホールには入場はできない形ですが、会場に

来ることについてはどうなのか、現在、協議をしているところでございます。 

 

遠藤委員 これからいろいろ決めるということですね。成人の人たちにとっては一生に 1

回の成人式なので、やはり心に残るような成人式にしていただきたいなと思いま

す。 

 

猪股委員 成人式については、時期的に今以上に感染状況が悪化するリスク、可能性があ

ると思います。ですから、まだこれから企画を練るようであれば、ぜひ、万が一、

本当にできなくなってしまった場合の代替案として、オンラインの成人式、ＺＯ

ＯＭを活用するなど、技術的にも経費的にもそれほど大変ではありませんので、

そうしたこともぜひ選択肢の一つにしていただけたらと思います。 

先ほど遠藤委員さんの話にもありましたように、本人たちもそうですが、家族

にとってもやはり成人式は大切ですので、会場に入らなくでもモニターで参加で

きるとか、感染が悪化した場合の代替案についても実行委員会の中で検討してい

ただければなと思います。 

 

渡邉教育長 今のお話は、基本的には成人式を実施するという中で、工夫をしてくださいと

いう内容だったのかなというふうに思います。 

他にございますか。 

 

小泉こども局長 教育費ではないのですが、総合教育会議の中で市長の方からコロナ対策として

市として３つの柱を中心に対応しているという話がありました。 

その中で子育て支援課では、誕生記念祝い事業を行っております。これは、お子

さんが生まれたら１万円の絆サポート券を配布するものです。 

また、国の方で、特別定額給付金、市民１人につき１０万円を給付するという事

業がございました。この事業は、基準日が４月２７日でしたので、４月２８日以降

に生まれた方は対象外になりました。そこで、加須市といたしましては、４月２８

日から来年３月３１日までに生まれた方についても、申請に基づき、一律１０万

円を給付する事業を行うこととしました。 

教育費からは離れますが、生活支援として、コロナ対策の一環としてこのよう

な事業も実施していくということでご報告させていただきます。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

それではご質問等ないようですので、次に移ります。 

 

渡邉教育長 これより会議を非公開といたします。 

 

 ※「日程第５ 第４８号議案」は、令和２年９月１日開会の令和２年第３回加須市

議会定例会開会前であったことから非公開で実施。 
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 【日程第５ 第４８号議案「令和２年度加須市一般会計補正予算（第７号）のうち

教育費について」】 

 

渡邉教育長 日程第５ 第４８号議案「令和２年度加須市一般会計補正予算（第７号）のうち

教育費について」を議題といたします。事務局より説明させます。  

 

石川生涯学習部参

事兼スポーツ振興

課長 

 

令和２年度加須市一般会計補正予算（第７号）のうち教育費について、地方教育

行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定に基づき審議願いたく、この案

を提出するものであります。 

（以下、資料により説明） 

・スポーツ施設管理運営事業 

 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤委員 騎西総合体育館でトイレが故障していましたが、それはこれが理由ですか。一

緒に修理するということでしょうか。 

 

石川生涯学習部参

事兼スポーツ振興

課長 

 

トイレの故障は今回の雨水再利用給水ポンプの故障とは関係ありません。トイ

レについては、壊れた段階でその都度、修理を行っております。今回の工事とは別

でチェックをしております。 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、お諮りします。 

第４８号議案「令和２年度加須市一般会計補正予算（第７号）のうち教育費につ

いて」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

渡邉教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第６ 第４９号議案「加須市立中学校における部活動の方針の一部改訂に

ついて」】 

 

渡邉教育長 日程第６ 第４９号議案「加須市立中学校における部活動の方針の一部改訂に

ついて」を議題といたします。事務局より説明させます。  

 

刑部学校教育課長 

 

加須市立中学校における部活動の方針について、熱中症警戒アラートの試行に

伴い、部活動中止等の判断基準の一部を改訂し、熱中症事故防止及び熱中症予防

に万全を期すため、この案を提出するものであります。 

よろしくご審議の程お願いいたします。 
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渡邉教育長 

 

以上説明がありました。ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

私の方から補足説明させていただきます。 

現在、部活動をやるかやらないかの基準は顧問次第で、部活が休みの場合は、顧

問からの連絡に依っているのが現状です。そうしますと、現実的には、子供たちへ

の連絡が発せられなかったり、途中で止まってしまったり、間に合わなかったり

しているような状況があります。 

土曜日や日曜日、或いは平日の朝練をやるかどうか、子供たちは学校に行って

初めてわかるという状況になります。それではやはりまずいだろうと考えており

ます。 

この警戒アラートは、今年から使われ始めたわけですが、前日の１７時、もしく

は当日の朝５時には出ますので、それを基準にして、アラートが出たらもうその

日は部活動はやらない、そういう形にしていけば、子供は来ているけど先生は来

ていない、というような状況を回避することができるし、事故を防ぐことができ

るのではないかなと。 

ただ、このアラートの欠点は一つ。アラートの対象が埼玉県で、埼玉県加須市で

は出ません。そのため、大宮、浦和など、他地域の状況によっても、埼玉県にアラ

ートが発せられるということです。ただ、埼玉県全体として出るけれども、これが

一番わかりやすいかなと。気温やＷＢＧＴなどもありますが、このアラートで一

本化するという形にしたいなと思い、提案するところでございます。 

ご意見等、ございましたらどうぞ。 

 

小林委員 埼玉県にアラートが出るということですが、気象観測ポイントは県内にたくさ

んありますが、どこか一つでも出ると埼玉県にアラートが出るという仕組みなの

でしょうか。 

 

渡邉教育長 気象観測ポイントとアラートのポイントは別になります。熊谷は両方のポイン

トになっています。 

 

小林委員 高温情報が熊谷以外でも出ている、そうした場合でも部活動の判断に有効と考

えるのかということですね。 

 

渡邉教育長 埼玉県のどこかで暑さ指数が３３を超えるとアラートを出すのが今のシステム

です。県内で一番状況が危険なところを見るということです。 

ただ、アラートが発せられると、必ず朝のニュースでその情報が出ますので、そ

れが一番見やすいかなと思っております。 

 

刑部学校教育課長 気象庁のサイトですと、埼玉県では、久喜、熊谷、寄居、秩父、鳩山、所沢、さ

いたま、越谷、この８カ所で熱中症指数を出しております。 

 

杉田学校教育部長 実際にこれまでの状況を見ますと、８か所で大きな差はないですね。 

 

猪股委員 部活の中止の判断基準ということで、確かに熱中症に関することはアラートが

あるかと思いますが、それと同時に、最近では、雨も災害級の雨が降っています。

うちは中学校の近くなので、ずぶ濡れで帰っていく子供をよく見かけるので、部
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活動の判断基準について、大雨の警報についても同時に検討したほうがいいので

はないかと思ったのですが、いかがでしょうか。 

 

渡邉教育長 一番怖いのは、雷と竜巻ですね。雷や竜巻については、各学校で注意していま

す。校長は、東電の雷予想などを参考にしながら、雷が近づいてきている場合は、

子供たちの下校をストップさせます。竜巻が近づいてきている場合も同様です。 

 

杉田学校教育部長 今回、基準を熱中症警戒アラートの一本にしたというのは、熱中症対策として、

特に夏休みという背景もあります。午前中の教育総合会議の中でもありましたが、

働き方改革ということもあります。 

正直申し上げて、夏休みの学校の部活動の指導体制を見た時に、活動がある日

に、すべての部活について、すべての顧問が指導できるかといいますと、輪番で休

みを取っていく中で、ひとりが複数の部活の様子を見るといったことも実際には

あるわけです。 

そうした状況にプラスして、暑い中での活動になりますので、非常に危険だろ

うということで、特にこの夏休みのことも視野に入れながら、基準を一本にして

やらせていただくということです。 

先ほど教育長からもありましたが、雷の場合には、子供が実際に学校にいます

ので、教員が制御できる状況にあります。こちらの場合には、登校させるというと

ころから変わってきますので、基準を一本する形で今回提案させていただいたと

いうことでございます。 

 

猪股委員 よくわかりました。ありがとうございます。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、お諮りします。 

第４９号議案「加須市立中学校における部活動の方針の一部改訂について」は、

原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第７ 協議事項「令和元年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点

検及び評価に関する報告書（素案）について」】 

 

渡邉教育長 日程第７ 協議事項「令和元年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点

検及び評価に関する報告書（素案）について」を協議いたします。事務局より説明

させます。  

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

 まず、別紙につきまして、前回、加須市人づくりプランの令和元年度の実施状況

についてご協議いただきました。ご意見として５点、貴重なご意見をいただいた

ところでございます。 

このうち、２点目の令和元年度の基本目標の達成度評価につきましては、ご意
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見を踏まえ、そちらにありますとおり修正させていただきました。 

続きまして、今回の協議事項「令和元年度教育に関する事務の管理及び執行の

状況の点検及び評価に関する報告書」でございます。こちらは、地方教育行政の組

織及び運営に関する法律の第２６条の規定に基づき、毎年度、教育に関する事務

の管理及び執行状況について、点検評価を行い、その結果を報告書にまとめた上

で、議会に提出し、公表をいたしております。 

令和元年度の対象事業は、９９事業です。「やや遅れている」が７事業７．１％、 

「大幅に遅れている」が３事業３％となっております。また、９９事業の個々の達

成度の評価は、１５ページから７２ページまでとなっております。 

７３ページから９０ページまでは、平成３０年度の評価に対し、元加須市教育

委員の阿部様と大谷様のお２人からいただいた意見とそれに対する令和元年度の

取組状況をまとめたものでございます。 

９１ページから、令和元年度の評価に対し、元教育委員の仲山様と加藤様にい

ただいたご意見をまとめてございます。 

次回、９月の定例会には、今日いただいたご意見を踏まえまして、必要な部分は

修正した上で、議案として提出させていただきたいと思います。 

ご協議のほどよろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 

 

以上概要について説明がありました。ご意見等ございますか。 

 

小林委員 別紙の３番目の評価のところについて、私の言い方が不十分だったのではない

かと。 

学力については、よく地元の人から聞かれるんです。数字は公表されておりま

すので、加須市の平均点は県の平均点と比べてどうかというふうに、かなり関心

があるということがまず背景にあります。 

全体の基準が８０％以上は「概ね達成」ということになっているので、学力の評

価についても同様に評価すると、県の平均値と同等であれば１００、県の平均値

に対して８０％であれば概ね達成という数字になってくるものですから、これは

他の項目の目標とは違うのではないか、ということです。 

県の平均１００に対する８０％では枠が広くて、９９．５％の成績でも、   

８０．５％の成績でも、同じ「ほぼ達成」という評価になってしまいます。それ

は、あまりにも幅が広すぎるのではないか。先生方の努力というのは、１ポイント

上げるだけでも大変だと思います。加須の実績は９６％で８０％よりも明らかに

高い。「他の目標に対する８０％とは意味が少し違うんだ」ということを反映する

物差しを使われては、ということを思いました。 

それから、前回、部長さんがおっしゃっていたことを聞きまして、今は県の平均

で割った時の１００が目標になっていますが、暗に、１００を超える部分があっ

てもいいんじゃないか、そういうことを部長さんは描いているな、頼もしいなと

思いました。 

今回の回答にも「目標達成した学校も出るなど成果は出てきている」とありま

す。こういうことを反映する意味でも、物差しの検討をされてどうでしょうかと

いうことを申し上げたかった、そういう趣旨です。 

 

渡邉教育長 同じ８０％で対応できる内容とそうでない内容もありますよね、というご指摘

だったと思いますが。 
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杉田学校教育部長 ご指摘ありがとうございます。 

８０というのは大枠で、８０．５でも概ね達成となるわけですが、そこのところ

は厳しく、せめて９５から９６で概ね達成なのかなと。加須はぎりぎりで、先ほど

も触れていただきましたけど、学年や教科で見れば、５年生の算数は１００．５と

か１００．２ぐらいいっているわけです。９４のところも９７のところもあって、

平均すると９６になっている。 

そうした学年、教科も出てきていますから、我々はその数字から目をそらすこ

となく、逃げることなく、１００を超えられるようにということで、８０や９０と

いう数字でも概ね達成だというような考えは思わずに、今が底なんだ、ぎりぎり

のところなんだという気持ち、気概でこれからも学力向上については進めてまい

りたいと思います。 

校長会でも、機会あるごとに話題にさせていただいておりますので、引き続き

抜かることなく進めてまいりたいと思います。 

 

小林委員 標準偏差にしますと、平均は基本的には５０です。それが目標というのは・・・

ということも含めて、ぜひ部長さんのおっしゃるとおり進めて欲しいと思います。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

遠藤委員 「視聴覚ライブラリー事業」について、「大幅に遅れている」という評価になっ

ていますが、今の時代、テレビやＹｏｕＴｕｂｅや、他にもいろいろなものでいろ

いろなものを見る機会があると思います。みんなが集まって、何かを見るための

ライブラリー事業というのは、コロナということもあって、なかなか達成できな

いのではないかと思いますが、この事業は、このままずっと目標に向けてやって

いくという感じでしょうか。 

 

増田図書館課長 この視聴覚ライブラリー事業というのは、図書館にあるＣＤとかＤＶＤを貸し

出す事業ではございません。以前、加須市と羽生市で北埼玉地区視聴覚教育協議

会という協議会を作り、ビデオやＤＶＤを団体専用に貸し出す事業をやっており

まして、それを引き継いだ事業です。 

この事業については、新しいＤＶＤやビデオの購入はしておらず、協議会から

引き継いだものがある限りは貸し出していくという形でやっております。貸し出

しの相手は学童や保育園などの団体になりますが、新しいソフトが入らないもの

ですから、借りる人も大体固定化していまして、先細りしかないという事業でご

ざいます。図書館にあるＤＶＤやＣＤとはまた別の事業ということでご理解いた

だければと思います。 

 

遠藤委員 私も市で開催していた８ミリの講習会に参加して資格を取って、ボランティア

で子供会やお年寄りの会など、人を集めて昔の映画などを見る会をやっていまし

たが、やはり内容もだんだん古くなるし、今おっしゃっていたとおりなんですね。

そのような状況で目標値がずっと同じというのが、ちょっと時代に合ってないの

かなと。「大幅に遅れている」という評価がずっと続くような気がして大変かなと

思いますが、その辺はいかがでしょうか。 

 

増田図書館課長 事業の担当者からしますと、目標値がずっと１００というのは厳しいです。実

績は右肩下がりになってきていますので。ただ、一方で、計画である以上、目標を
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８０、６０、４０というふうに、年々下げていくわけにもいかない部分もあります

ので、最低でも１００を目標にしていかざるを得ない部分があります。 

 

渡邉教育長 借りてくれる人がいる間は廃止できないということですね。 

 

秋山委員 先生方の交流会、リンクミーティングについてですが、これはやはり幼稚園か

ら小学校に上がるときに、どういうふうにケアしていくのかということだと思い

ますが、「やや遅れている」ということです。 

これはコロナの影響でリンクミーティングがなかなかできなかったのでしょう

か。あるいは、先生方がかなり多忙でなかなかタイミングがつかなかったのか、ど

ういう原因なのでしょうか。 

 

刑部学校教育課長 元年度につきましては、委員さんおっしゃるとおり、３月に第３回を予定して

いたがコロナの影響で取り止めたという学校が多かったことから、実績としても

下がった事実がございます。 

今年度につきましては、学校再開後に始めておりますので、３回開催できるか

は難しいところではございますが、実施する方向で取り組んでおります。 

すべての中学校区でリンクミーティングを実施はしましたが、３回やれなかっ

たところがありますので、その実施率ということでございます。 

 

猪股委員 この点検評価の目的自体が、教育委員会から住民への説明責任を果たすという

ことかと思います。最終版ができたら市のホームページで一般公開されると思い

ますが、公開した後、例えば住民からの評価といいますか、実際に市民から何らか

の意見というものが今までありましたでしょうか。 

もう一つは、教育委員会の中には生涯教育やスポーツ関係などで、たくさんの

委員さんがいらっしゃると思いますが、教育委員以外の各領域の委員さんにはど

ういう形で届けているのでしょうか。 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

1点目についてですが、毎年、ホームページで公開はしておりますが、市民から

の反応はございません。 

この報告書には、教育委員会として点検評価をし、さらに、今後どう進めるかと

いう取組内容まで入っています。議会に報告しておりますので、ご覧いただいて

いる議員さんは、この報告書をとおして、また、他の書類なども参考にして、一般

質問をされているようなケースはあるのかなとは思いますが、議員さんからも、

この報告書のこの部分について、というような直接的なご質問はございません。 

 

猪股委員 一般の方でこれだけの分量を興味を持って読む方というのはなかなかいらっし

ゃらないと思います。教育委員のＯＢの方の意見がありますけれども、私たち教

育委員だけではなく、いろいろな生涯教育分野での委員さんがいますので、より

多くのそうした方々に、例えば何らかの集まりのときに、積極的に働きかけて意

見をいただくとか、目を通していただくということをお願いします。 

 

渡邉教育長 各委員さんには、それぞれの専門分野の報告は出ているんじゃなかったでしょ

うか。 

 

大原生涯学習部副 はい。例えば、生涯学習については、生涯学習推進会議で外部の方に入っていた
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部長兼教育総務課

長 

だいて、事業の課題とか、取組状況、それを実施、公表し、意見をいただいており

ます。 

こちらは、教育委員会として教育委員の皆さんに全体を見ていただくもので、

法律に基づいた教育に関するすべての事業の点検・評価、そして、内容的には重な

っている部分も多いのですが、加須市人づくりプランという部門別計画の実績と

評価について、それぞれご協議いただいているところです。 

 

渡邉教育長 それぞれの部門別計画について、専門の組織を設置して意見をいただいている

という状況でございます。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

それでは、今後のスケジュールは。 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

本日いただいたご意見等を踏まえ、必要な修正を加えまして、来月の教育委員

会定例会で議案として提出させていただきます。 

 

渡邉教育長 それでは、来月、議案として提出してください。 

以上で協議を終わります。 

 

 【日程第８ その他】 

 

渡邉教育長 日程第８ 諸般の報告をいたします。 

事前配布資料については、質疑応答のみといたします。 

本日、提出の資料につきましては簡潔に説明をお願いいたします。 

 

江原生涯学習部長 ・ 新型コロナウイルス対策に伴うイベント等の延期または中止一覧（第３９回

加須市新型コロナウイルス感染症対策本部会議資料） 

 

杉田学校教育部長 ・ 小中学校関係者に新型コロナウイルス感染が確認された後の動きについて（資

料あり） 

 

小泉こども局長 ・ 幼稚園、保育所、学童保育の７月の利用状況について 

渡邉教育長 以上、説明がありました。ご質問等ございますか。 

 

遠藤委員 学童について、長期休業期間中の学童で、学校以外にコミュニティセンターみ

たいなところでやっている学童は何ヶ所ありますか。 

 

塩崎こども局副局

長兼子育て支援課

長 

 

公設公営ですと、今年度は、原道のコミセンを使って、長期休業期間中のみの学

童の受入を行っております。 

遠藤委員 １カ所だけなんですね。 

 

塩崎こども局副局 長期休業期間中の利用のみで開設したのは、原道のコミセンと加須南小学校教
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長兼子育て支援課

長 

 

室の２カ所です。 

 

遠藤委員 原道コミセンの学童で、多目的ホールに一般の方の貸出が入ると学童が移動し

なくてはいけないと。学童室から持ってきた荷物を全部引き上げて、一般の方の

利用が終わったら、また戻すというような、大変苦労されている話を聞きました。

学童保育をやっている時は、一般の方へは貸し出しできないというようなことに

はならないのですか。 

 

塩崎こども局副局

長兼子育て支援課

長 

 

一昨年度は、利用希望者が多く、待機児童解消のため、通年で原道コミセンを使

わせていただいておりましたが、その後、利用が少し減りまして、コミセンを使わ

なくても学校の教室の方で対応できる状況になりました。ただ、夏休みの長期だ

けは、コミセンの方を活用して、受け入れるということになりました。 

現在、長期休業期間中は学童の方で使えるようにということでやっております

ので、今後の利用状況を見ながらコミセンの方とも協議していきたいと考えてお

ります。 

 

渡邊教育長 コミセンを占有して使うことが可能なんでしょうか。他の利用者に辞退すると

いう形をとってもらっているのでしょうか。それとも占有ですから貸し出ししま

せんという形をとっているのでしょうか。 

 

塩崎こども局副局

長兼子育て支援課

長 

 

各団体等に説明会を行いまして、学童の待機児童解消のために使わせて欲しい

ということで要請をしまして協力をいただいております。 

 

渡邉教育長 それはこれからもですか。 

 

塩崎こども局副局

長兼子育て支援課

長 

 

利用状況を見ながら、もし、待機児童が発生することがありましたら、また年間

を通して協議をしていきたいと思います。 

 

渡邉教育長 学童の運営側の利便性という面だけでなく、状況を詳しく調べて対応を考えて

いく必要があります。というのは、コミセンは占有施設じゃないんですよね。 

ですから、学童が独占していいのかということは、学童と一般利用、双方の状況

を踏まえて考えなくてはいけない。そうしたことでお願いします。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

渡邉教育長 以上で報告を終わります。 

それでは、以上で、令和２年第８回定例会は終了となります。 

 

次回、令和２年第９回定例会は９月１７日（木）午後１時３０分に開会します。

これをもちまして、令和２年第８回加須市教育委員会定例会を閉会といたします。 

ご苦労さまでした。 
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上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

 

 

令和２年９月１７日 

 

 

 

 

           教 育 長  渡 邉 義 昭 

 

 

           委   員  秋 山 哲 也 
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